

Impuesto.

Se hará efectivo el de uno por ciento que impuso la legislatura de Puebla. Aquellos legisladores han dispuesto que la contribucion extraordinaria á que nos referimos, figure en el presupuesto de ingresos.

Curiosidad.

La tenemos por saber cuánto se debe á los generales en cuartel y á los gefes y oficiales que están en depósito.

Sabe esto el Diario y io quiere decir? Creemos que sí, porque nuestro colega debe aprovechar esta oportunidad para demostrar que es un hecho la abundancia del tesoro federal en la buena estación (?)

Proclama.

Escudero, el de Tepic, expidió una proclama excitando á los habitantes del canton para que combatan la revolucion que ha estallado en aquel Distrito.

No reproducimos ese documento, p o no ser admiradores de la literatura tuxtepecana, y podemos asegurar á nuestras lectoras, que nada pierden con no conocer la proclama.

Ignoramos si han contestado ó no los habitantes de Tepic al llamamiento que se les hace para que destruyan á sus compatriotas.

Con otro golpe como este. . . .

Uno de nuestros colegas publica y reproduce satisfecho el Diario Oficial, un parte en que se anuncia una de esas batallas que deben haer época en los anales del mundo. Figúrense ustedes que un gefe tuxtepecano avisa que en la persecucion de unas fuerzas recorrió de Norte á Sur, y luego de Oriente á Poniente, y tomó el rumbo de un cañon muy escabroso y destruyó dos guerrillas, y luego, con el resto de la fuerza y á pié, se fué por un arroyo. Allí vió á los indios salvajes y se armó la de Dios es Cristo. Sin embargo, no hubo ni muertos ni prisioneros, pero en cambio el gefe tuxtepeco vió caer dos gandules, no sabe si muertos, heridos ó ebrios, á quienes no pudo encontrar despues por lo escabroso del terreno. . . .

Como se vé, está muy cercano el dia en que termine la guerra que ha emprendido D. Porfirio contra los indios. Otro golpe como este y. . . . quedamos lo mismo que antes.

Deveras?

Hablando de Riva Palacio un periódico yucateco, dice lo que ustedes van á ver.

"El ministerio de Fomento, de quien en estos momentos depende el bienestar de Yucatan, [hombre!] está desempeñado por un hombre que ocupa un lugar distinguido en la carrera de las letras, un hombre ilustrado, económico, científico, sábio" y. . . . gentil, apuesto y gallardo—agregáremos nosotros.

Na sabemos qué hará D. Vicente con tantas flores que le arroja el colega yucateco. Si va á creer todo lo que se le dice, se pone el hombre insufrible.

Magnífico!

El acreditado comerciante de Mazatlan, D. M. Magaña, escribe á uno de sus amigos de San Francisco California, diciéndole que se retira del comercio y del país por los signientes motivos:

Había mandado á la Paz cuarenta barriles de vino mezal, y cuando los vendió en aquel puerto se encontró con que eran reembarcados; porque al recibir una jarcía de San Luis Potosí, el empleado respectivo multó al Sr. Magaña porque la guía tenía timbre de nueve centavos en lugar de timbre de tres;

Porque ha pagado otras multas impuestas injustamente;

Porque las leyes fiscales [traslado á Don Matías] contienen tantas órdenes, circulares, aclaraciones, etc., que se necesita para comprenderlas un estudio especial y una memoria superior á la de Séneca;

Por las contribuciones ordinarias y extraordinarias que impone el gobiernito del Estado, y

Porque van en busca de un país en donde estén garantizados sus intereses.

Despues dice el Sr. Magaña que el Lic. Monzon, que desempeñó el gobierno de Sinaloa durante el tiempo que estuvo en México, Cuñado, mandó practicar una visita á las oficinas de hacienda y ella dió por resultado el proceso de un empleado de Culiacan y de cinco de la aduana terrestre de Mazatlan. (¡La moralidad tuxtepecana!)

Tambien indica el Sr. Magaña que se va del país pensando en los proyectos de inmigracion de Riva Palacio y considerando que si él denunciara por la prensa los abusos que se cometen, seria perseguido, porque hoy es un crimen no ver todo color de rosa como lo ven los hombres de Tuxtepec.

Tiene uelva razon para largarse. Sr. Magaña; pero usted razon cuando Tuxtepec dé el trueno gordo.

A este paso.

La legislatura de Sonora ha expedido un decreto, imponiendo una contribucion de un dos por ciento sobre todo remate judicial y sobre toda adjudicacion.

Así se favorecen las transacciones.

Guadalajara.

Dice Juan Panadero que los genizaros de Camarena siguen ocupando la puerta de la torre de Catedral y agrega que "se concibe ese miedo en mandrias como los que están manchando con su presencia el gobierno de Jalisco."

La frase es un poco dura, pero hay que advertir que lo son mas los actos de aquellos mandarines que ametrallan al pueblo.

Conducta de caudales.

La de Guanajuato saldrá de aquella ciudad para ésta el dia 10 del actual.

Está bien, pero cuidado con ella: no suceda otro lance como aquel de Barranca Honda. Es tal la seguridad de que disfrutamos á la sombra benéfica del Palo!

Mas contribuciones.

El gobiernito de Sinaloa ha impuesto una contribucion extraordinaria. Los ciudadanos no están conformes con ella y han ocurrido al juez de distrito pidiendo amparo.

El Combate ha dicho que el único antídoto eficaz contra los impuestos onerosos es el de la tranca. En Jalisco dió magníficos resultados este sistema.

Como andan los pagos.

Los empleados de la seccion aduanal de Guerrero (Tamaulipas) no reciben aún el sueldo que les corresponde por el mes de Setiembre. Así lo dice el Progreso.

Y considerando que pasa esto cuando llegó y está terminando la buena estación!

Empresa Shumann.

La compañía de variedades, comenzará á trabajar en el teatro Principal el viérnes de la semana próxima

Se hacen muchos elogios de los artistas.

Cambio de Ministerio.

Se murmura que á consecuencia del eclipse político del Sr. Benitez, el Sr. D. Protasio Tagle dejará la cartera de Justicia.

Eso de dejará nos parece problemático. Nosotros habríamos dicho: le harán dejar!

Lo de Palmillas.

En uno de nuestros artículos de hoy nos referimos á los atroces crímenes cometidos en esa poblacion del Estado de Tamaulipas; pero no hemos dicho todo. El Progreso de Matamoros dice que en aquel lugar fueron asesinados hasta niños. El mismo colega afirma que el juez de Tulá, que iba á practicar una averiguacion, no ha podido presentarse al teatro de los sucesos por falta de garantías. Agrégase tambien que los jefes de los asesinos son municipales.

Verdad que ya no puede el país con el peso de tanta felicidad?

La pobreza.

Cada dia se hacen notar mas y mas los beneficios de la administracion tuxtepecana en esta ciudad. Los ladrones y rateros, los herederos y vagos, los ebrios y las mujeres perdidas tienen carta abierta para molestar á toda hora y por todas partes á la gente pacífica, laboriosa y honrada. Nadie puede transitar las calles, incluidas las mas céntricas, sin verse expuesto á atropellos, injurias y percances de mala ley y sin que la policia sirva para prevenirlos ni aun para hacer que los malhechores sean perseguidos.

El mal procede de que las autoridades tuxtepecanas han ocupado para que sirva en la policia á personas viciosas ó ignorantes.

Indemnizacion.

Segun se nos ha informado, la familia del Sr. D. Agustín Figuero, va á entablar demanda á la empresa del ferrocarril de Tlalpam por la culpa que tuvo en el siniestro del dia 27 del pasado que dió por resultado la muerte del referido Sr. Figuero.

La indemnizacion será considerable si se atiende á la supervivencia que pudo tener el Sr. Figuero y á la calidad de la familia del ociso.

Ascencion aerostática.

No vamos á hablar de Cantoya, sino de Ambrosio Sanchez.

El globo no sube en la Plaza de Armas sino en la esquina de la calle del Coliseo y de San Francisco, bajos del hotel San Carlos.

Las personas que gustan elevarse por los aires, podrán conseguirlo sin abandonar la tierra!!

Cómo?

Medjantes unas copitas que se expendían en el Globo, á precios nunca vistos.

Las mercancías son excelentes y los recomendamos de toda preferencia.

En la cuarta plana de nuestro periódico publicamos el anuncio respectivo.

¿Quién quiere subir en el globo?

Pues señores, entrad al Globo y negocio concluido.

Presos políticos.

Dice un periódico que los Sres. general Miguel Palacios y coroneles Francisco Palacios é Ignacio Monroy, se encuentran enfermos en la prision militar de Santiago Tlaltelolco, agregando que es inusitado el rigor de que se ha hecho alarde con esos valientes y honrados defensores de la Constitucion.

Arrieros somos y en el campo andamos....

Fenómenos de la exposicion de París.

Mañana en la noche tendrá lugar en el Gran Teatro Nacional la primera exhibicion del maravilloso espectáculo presentado por los Sres. Bailey y Ney.

No hay que faltar.

No se alarmen.

Profunda sensacion ha causado en la capital la circulacion de nuestro programa. La gente de Tuxtepec creia continuarcómo Juan Palomo, guiando y comiendo en silencio sus errores y sus atentados.

Afortunadamente aquí estamos nosotros para ayudarles á barajar.

Llegando y haciendo lumbre. . . .

"Le Petit Duc."

Esta preciosa zarzuela de Lecozq que tan extraordinario éxito ha alcanzado, será puesta en escena esta tarde y esta noche en el teatro Principal.

Aviso á las personas que no pudieron encontrar asientos en las anteriores representaciones.

Caras largas.

Los partidarios de D. Justo Benitez están que no les llega la camisa al cuerpo.

Segun parece, el consejero del Gral. Diaz abrumado por el peso de su impopularidad y convencido de su derrota, ha resuelto ceder sus elementos á otro candidato de mas prestigio.

¿Si pensaban en el Doctor Buenrostro ó en Joaquin Villalobos?

Ultima semana.

El teatro Principal cierra sus puertas el Domingo próximo.

La compañía de zarzuela marcha á Veracruz.

Zamacona.

El diplomático tuxtepecano, á quien todavia no se le seca la mano ni se le pega la lengua al paladar, no obstante que sirve á un gobierno usurpador, quiere, á fuerza de discursos, que gratis y por amore pronuncia en los Estados-Unidos, prestigiar al pobre D. Porfirio. Algunos periódicos hacen segunda al diplomático, y ya se dice con frecuencia en la República vecina, gracias al orador de Tuxtepec, que D. Porfirio tiene buenas intenciones, única cualidad que le han reconocido sus alabarderos.

Destitucion.....?

D. Leonardo López Portillo, á quien hizo diplomático el tacto idem de Vallarta, nombrándole ministro plenipotenciario cerca de los gobiernos de Sud América, volverá á México por no haber sabido llenar su mision á satisfaccion del gobierno del Palo.

Pues nosotros pensamos que por muchos errores que haya cometido ese diplomático, que creemos serán muchos, puede representar dignamente á Tuxtepec.

Para tal Aquiles tal Homero; qué puede producir el enciuo sino bellotas? de tal palo tal astilla, etc.

Durango.

A pesar de las onerosas contribuciones que se han decretado en aquel Estado, y á pesar tambien de que su gobiernito, poco es orupuloso para cohar la casa por la ventana, ha dispuesto de muchos miles de pesos del fondo de instruccion pública, los empleados están á racion de hambre. Se nos dice que ha dejado de pagar á éstos desgraciados, diez y seis quinuenas, nada más que diez y seis.

Ayúdenos vd. á sentir.

Autorizacion.

El congreaito de Oaxaca autorizó á Mejuiro para hacer los gastos que demando el establecimiento de una penitenciaría.

¿Es esto un simple proyecto para coesar aplausos de los crédulos? Se pretende imponer una nueva contribucion con el pretexto de la penitenciaría?

Lo segundo nos parece más probable, á juzgar por lo sucedido con las concesiones ferrocarrileras del famosísimo Riva Palacio.

Y qué?

Dice un periódico, que en uno de los últimos dias dejó de concurrir al Ministerio D. Matías Romero, y agrrega que para esta falta no hubo grandes motivos.

Por muy poca cosa se preocupa el colega A nosotros y al país nos tiene sin cuidado ese gravísimo suceso.

Pues deveras que algunos colegas no tiene nada serio de que ocuparse, ó á lo ménos dan importancia á casos que nada valen.

Viva la Constitucion!

El congreaito de Michoacan ha expedido un decreto dando facultades en los ramos de hacienda y guerra al gobernador Montaño.

Los que tanto hablaban contra las facultades que se daban al señor Lerdo las otorgan hoy hasta á los caciques de los Estados en los tiempos de paz, de abundancia y prosperidad.

Vaya un recurso!

Ha discurrido la legislatura de Aguascalientes, descubrimiento financiero que asombral vender la imprenta del gobierno en mil y tantos pesos, para cubrir las exigencias del aquel erario que está sin embargo menos exhausto que el de D. Matías.

El proyecto no puede ser mejor. Por sacar mil pesos, despues se gastarán dos mil cada año en impresiones oficiales.

Sin embargo, no hay mal que por bien no venga. Conocido ese proyecto, ya puede el pobre de D. Porfirio preguntar quién es el autor para que este sustituya al ministro de hacienda actual.

Sangria.

De noventa mil pesos queria darla D. Josus Leandro Camarena á los pobres jaliscienses, pero le salió la criada responsable y se contentó con dar la sangria de treinta mil del aguila, declarando que con esta cantidad basta para el objeto que se propuso.

Esto nos sugio o una pregunta. Si treinta mil pesos son suficientes, para que se quierian los sesenta mil restantes? Si vd. lo sabe, dígamelo vd.

Estos tuxtepecos!

Un alguacil alguacilado.

El juez de Distrito de Guanajuato ha quedado suspendo en su encargo, y marchó procesado á Querétaro.

¿Habrá cometido alguna de esas "pequeñas irregularidades" á que son tan propensos los funcionarios tuxtepecanos?

Prepárense ustedes.

Por si fuere una verdad, que mucho lo dudamos, que se reduzca el ejército á veinte mil hombres, aconsejamos á los militares tuxtepecanos que estén preparados para irse al hogar doméstico, como lo hicieron decir un manifiesto á D. Porfirio, ó para ingresar al depósito á morir de hambre. Es seguro que la gratitud de D. Porfirio elijirá á los tuxtepecanos que le ayudaron á asaltar el poder para que se larguen por donde vinieron.

Veremos si nos equivocamos.

El silencio es de oro.

Muy presente tiene esto el Diario Oficial siempre que el silencio conviniere á los intereses del gobierno usurpador. Hace dias reveló la prensa no pagada que en el distrito de Etla (Oaxaca) habian cometido desórdenes y crímenes cuatrocientos sublevados de la Sierra, y Siliceo nada nos dice.

Nos gusta la circunspeccion de Siliceo y el talento de los que lo inspiran.

Jalapa.

Esta antes tan floreciente ciudad, que tan mal quiere Teran, se encuentra en un estado de abatimiento que nos describe el Labaro, diciendo que en los dias de la Pascua que acaban de pasar, antes de recogerse en aquella ciudad, parecia que Jalapa acababa de ser saqueada. Tal es la tristeza y el silencio que reina en la ciudad de las flores. El colega pregunta si este abatimiento reconoce por origen causas especiales ó generales; y esto es muy fácil contestarlo, examinando la situacion general de la República. Lo que pasa es el resultado del bienestar que trajo consigo la única bandera de Tuxtepec.

Como siempre.

No pudiendo negar el Periódico Oficial de Tepic que se han sublevado Lerma y otros en aquel canton militar, se emponen á pronosticar que pronto se restablecerá

la paz y, sobre todo, en decir que no son pronunciados los que han desconocido al gobierno de D. Porfirio, sino simple y sencillamente bandidos.

Lárameles como quiera el colega, pero díganos si crece ó amengua la importancia de la revolucion en aquellos lugares.

Fracasó.

Como lo habian previsto los que conocen á Riva Palacio, el proyecto de colonizar á Súcilil fracasó por completo. El Diario hace esfuerzos inauditos, aunque estériles, para decir que lo blanco es negro, pero todos saben el triste fin que ha tenido el proyecto disparatado de colonizar un lugar cuyos terrenos pertenecen á particulares.

Con este fracaso se ha cubierto de gloria el sabio y científico ministro de Fomento, como dijo en momentos de buen humor un periódico yucateco.

Buena noticia.

Ha llegado á esta capital el empresario y director de la gran compañía de ópera cómica que con tanta ansia habia esperado nuestro público.

Segun parece, todavia no está completamente resuelto el viaje de la compañía; pues el Sr. Allaiza ha encontrado algunas dificultades para el arreglo de un teatro digno de su espectáculo.

Esperamos que todo se arregle y que la compañía de ópera obtenga el éxito que merece.

En nuestro próximo número nos estenderemos sobre el particular.

Se baraja y se alza.

Nos escriben de San Luis Potosí y nos dicen, que el gefe político Muro cobra el valor de las multas que se imponen por infracciones de los reglamentos de policia y el de las licencias de bailes y fundangos, (tambien por bailar se paga) y no la oficina recaudadora, como debia ser.

¿No le parece al Sr. Muro que lo que está haciendo es un poco indecoroso? Díganos usted con franqueza: ¿seria usted tan cándido que se pusiera á jugar alburres con un gandul que se barajara y se alzara? Tenemos el mejor concepto de usted y por lo mismo no lo suponemos tan estúpido para que cometiera semejante barbaridad; pero creemos que usted debe tener el mismo buen concepto de los pobres paganos.

Tire usted la cuerda, pero sin reventarla. Con modg todo se hace, hasta. . . . Dios nos libre de un mal pensamiento. . . .

PORIDADES RELATIVAS A LA DEUDA INGLESA.

Del Times de Londres, traducimos lo siguiente:

"El consejo de tenedores de bonos extranjeros, comunica el siguiente telegrama, recibido el 16, de su agente de México: "Brownsville.—Texas.—Hómes secretario del comité mexicano.—Londres.—

Arreglo comunicado con el gobierno, siempre que el comité me autorice por telegrama para traspasar á Valle las condiciones otorgadas á Cervantes.—Cervantes está conforme.—E. J. Perry.—Gaspar A. Lynch."

De otro periódico de Londres traducimos lo que sigue:

"El arreglo celebrado con el gobierno de México es el siguiente:

"La deuda de 1851 £ 10.000.000 con los cupones atrasados de 1866, será cambiada por un nuevo papel á razon de £ 40 de nuevo por £ 100 de viejo. El 3 por ciento de 1864—la deuda del imperio, £ 4.800.000 con los cupones desde 1867, tambien será convertida á razon de £ 100. Todo el nuevo papel subirá á unos £ 20.500.000 nominales y ganará interes de 1 por ciento el primer año, aumentando sucesiva y anualmente medio por ciento hasta llegar á seis."

Das cosas llaman la atencion en lo que antecede: la primera es que los periódicos ingleses hablen de la deuda del imperio, y la segunda que no digan una palabra relativa al famoso ferrocarril del golfo al Pacifico, con que tanto ruido ha hecho el ministro de hacienda tuxtepecano.

¿No pudiera descifrarlos ambos enigmas el Diario Oficial?

ULTIMAS NOTICIAS EXTRANJERAS POR MATAMOROS.

Nueva-York, Diembre 27.—Mercado en alza. Dinero, al 4. Oro, á la par.

Nueva-Orleans, 23.—Moreno, flojo. Oro, á la par. Algodon, en calma. Ventas, 175 Middlings Uplandes, 9, 1/2 idem. N. O. 9, 5/8.

Londres, 27.—Continúa la escasez de trabajo y por consecuencia, la miseria en los distritos manufactureros de Manchester, Schofield.

Roma, 27.—Dentro de pocos dias se firmará un convenio entre el Vaticano y Austria, relativo á la organizacion de una górrquia católica en Bosnia y Herzegovina.

Fronto se nombrarán doce cardenales nuevos, tres de los cuales serán extranjeros.

Londres 28.—Dice el Times: La llegada de Kobbhan á Jellalabad, no puede considerarse como prueba de que se hayan sometido los afganos á los ingleses, sino como un indicio seguro de que la poderosa tribu gobernada por dicho jefe se halla dispuesta á entrar en arreglos con la Gran Bretaña.